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Память жива! 
новые памятники 
новгородской земли
Экскурсии и фестивали   
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Отчетно-выборная 
компания 
продолжается  

Памятная дата

29 июня – 
день партизан  

и подпольщиков
Областной совет ветеранов 

поздравляет с памятной датой 
ныне живущих участников 
партизанского движения  

и членов их семей.

По инициативе Новгородского об-
ластного совета ветеранов в декабре 
2020 года был принят областной за-
кон о почетных званиях населенных 
пунктов Новгородской области, на-
правленный на то, чтобы воздать 
дань памяти подвигу жителей реги-
она, проявивших героизм, мужество 
и стойкость в годы Великой Отече-
ственной войны.

Указами губернатора почетное 
звание «Край партизанской славы» 
присвоено населенным пунктам Бе-
лебелковского сельского поселения 
и Батецкого района, почетное звание 
«Город партизанской славы» – городу 
Валдаю.

Продолжение на стр. 2

22 июня в городах и районах Новгородской области 
прошли мероприятия, посвященные 84-й годовщине 
начала Великой Отечественной войны.

Накануне памятного дня многие первичные и районные ветеранские организа-
ции, привлекая молодежь и школьников, провели субботники по благоустройству 
воинских погребений и памятных знаков. Митинги и возложения цветов прошли 
в больших и малых населенных пунктах области. Члены областного и городского 
советов ветеранов участвовали в церемонии возложения венков и цветов к ме-
мориальному комплексу «Вечный Огонь» в Новгородском кремле. Тысячи свечей 
в память о погибших были зажжены в этот день у мемориалов, памятников и во-
инских захоронений Великой Отечественной войны.

районные отчетно-выборные конференции

 «тот самый длинный день в году...»
Тот самый длинный день в году
С его безоблачной погодой
Нам выдал общую беду
На всех, на все четыре года.
Она такой вдавила след
И стольких наземь положила,
Что двадцать лет и тридцать лет
Живым не верится, что живы.
А к мертвым, выправив билет,
Все едет кто-нибудь из близких,
И время добавляет в списки
Еще кого-то, кого нет…
И ставит, ставит обелиски.

К. Симонов

 Продолжаются отчетно-выборные конференции в 
районных ветеранских организациях Новгородской 
области.

28 мая проведена 10-я 
отчетно-выборная конфе-
ренция Х войнинской 
районной ветеранской 
организации. 

Г.Н.  Поленская, председа-
тель районного совета вете-

ранов, доложила участникам 
конференции об основных 
социально-значимых меро-
приятиях,  проведенных вете-
ранами за предыдущие 5 лет. 
Благодаря слаженной работе 
совета организации и актив-

ном участии председателей 
первичных ветеранских ор-
ганизаций вышедшие на за-
служенный отдых пожилые 
люди не замыкаются в сте-
нах своих квартир и домов, 
а привлекаются к занятиям 
творчеством, садоводством, 
физической культурой и со-
циальным туризмом. Многое 
делают по изучению истории 
родного края, сохранению па-
мяти о земляках- участниках 
Великой Отечественной во-
йны и передаче её подрастаю-
щему поколению. Участвуют 
в поддержке участников СВО 
и членов их семей. 

На конференции присут-
ствовали и выступили: гла-
ва муниципального округа 
С.А.Новоселова и председа-
тель областного совета ве-
теранов Н.И. Пилявская. В 
работе конференции при-
нимала участие первый за-
меститель главы округа  
И.В. Федорова и начальник 

отдела культуры и спорта 
Д.М. Петров.

Участниками и гостями 
конференции было сказано 
много теплых слов в адрес 
Галины Николаевны По-
ленской, 10 лет успешно 
возглавлявшую районную 
организацию и попросив-
шей освободить ее в связи 
с состоянием здоровья. Но-
вым председателем Хвой-
нинского районного совета 
ветеранов избрана Галина 
Николаевна Зыкова, возглав-
лявшая творческое объедине-
ние хвойнинских ветеранов 
«Вдохновение», заместите-
лем председателя – Галина 
Васильевна Радченко.  

XI отчётно-выборная кон-
ференция Солецкой рай-
онной ветеранской ор-
ганизации прошла 30 мая 
в  Центре культуры и досуга. 
Сейчас 32 первичных город-
ских и сельских ветеранских 
организаций Солецкого окру-

га  объединяют 1800 человек 
старшего возраста.

В выступлениях председа-
теля районного совета вете-
ранов Людмилы Федоровны 
Костроминой и  её коллег 
была всесторонне освещена 
информация о проделанной 
в 2020–2025 годах работе. 
Ветераны умеют не только 
красиво и интересно отды-
хать, но трудовым примером 
постоянно показывают свою 
значимость и актуальность в 
жизни муниципалитета.

• Хвойная

• Сольцы
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Районные 
отчетно-
выборные 
конференции

Председатель областного 
совета ветеранов Нина  Ива-
новна Пилявская поблаго-
дарила сольчан за неравно-
душие, благоустройство 
общественных территорий, 
поддержку бойцов специаль-
ной военной операции, твор-
ческий подход к своей работе.  
В завершение конференции 
были избраны 27 членов Со-
лецкого совета ветеранов, 
председателем совета вновь 
избрана Л.Ф. Костромина.

 16 июня новый состав пре-
зидиума совета ветеранов про-
вел первое рабочее заседание, 
на котором за каждым закре-
пили зону ответственности, 
сформировали комиссии по 
направлением деятельности, 
утвердили план мероприятий 
на летние месяцы

6 июня состоялась очеред-
ная отчетно-выборная 
конференция окулов-
ских ветеранов. 

На конференции был за-
слушан доклад о проделанной 
за предыдущие  5 лет работе 
председателя районного со-
вета ветеранов Л.А. Баюри-
новой. Особое внимание 
советом уделялось взаимо-
действию с органами власти, 
вопросам социальной под-
держки граждан старшего по-
коления, организации досуга, 
патриотического воспитания 
молодежи и сохранения исто-
рической памяти. Ветераны 
района – активные участники 
всех областных проектов: «Ак-
тивное долголетие», «Спорт – 
норма жизни», соревнований 
по северной ходьбе и других.

Выступающие на конферен-
ции подчеркивали необходи-
мость дальнейшего развития 
взаимодействия с органами 
власти и бизнесом для реше-
ния насущных проблем вете-
ранов и повышения качества 
их жизни.

В работе конференции при-
няли участие и выступили: гла-
ва Окуловского муниципаль-
ного округа Д.В. Михайлов и 
председатель областного сове-
та ветеранов Н.И. Пилявская. 
Председателем районного со-
вета ветеранов единогласно 
избрана Любовь Анатольевна 
Баюринова.

 Отчетно-выборная конфе-
ренция Холмского совета 
ветеранов, проведенная  26 
июня, отличалась активными 
выступлениями её делегатов и 
завершилась прекрасным кон-
цертом. Председателем рай-
онного совета на новый срок 
вновь избрана Римма Алексан-
дровна Кузнецова. 

Начало на стр. 1

В районном Доме культуры прошла десятая отчётно-выборная кон-
ференция Поддорской районной организации ветеранов труда.

Мероприятие состоялось 
10 июня, прибыли все 

44 делегата от 20 первичек. В 
зале царила праздничная ат-
мосфера, ветераны пришли с 
цветами, и вскоре эти яркие 
букеты уже украшали сцену.

Почётными гостями меро-
приятия стали глава Поддор-
ского муниципального округа 
Елена Викторовна Панина, 
вице-спикер Новгородской 
областной Думы Ольга Анато-
льевна Борисова и председа-
тель областного совета ветера-
нов Нина Ивановна Пилявская. 
Председателем конференции в 
этот день была почётный граж-
данин Поддорского района, за-
служенный работник культуры 
Российской Федерации, крае-
вед, заведующая школьным 
музеем Светлана Михайловна 
Тихонова.

Нина Васильевна Иовле-
ва, председатель районного 
совета ветеранов, доложила 
о проделанной ветеранами 
работе за минувшие пять лет. 

Пенсионеры составля-
ют третью часть населения 
района. Люди, вышедшие на 
заслуженный отдых недавно, 
как отметила Нина Васильев-
на, менее активны, их труд-
нее организовать, привлечь 
в общественное движение. 
Доклад председателя занял 
чуть более получаса, были 
раскрыты все темы и направ-
ления работы организации. 
А работа ведётся большая, в 
разных направлениях: патри-
отические мероприятия, кон-
курсы, спортивные секции, 
занятия самодеятельностью 
при сельских и районном до-
мах культуры, литературные 
гостиные, кружки по интере-
сам, мастер-классы, поездки 
и многое другое. Доклад со-
провождался видеопрезента-
цией основных мероприятий 
практически всех первичных 
организаций.

Делегаты конференции, в 
числе которых были, волон-
теры, участники творческих и 
спортивных коллективов, ру-

ководитель школьного музея, 
приняли активное участие в 
обсуждении доклада. Допол-
нили картину деятельности 
председатели первичных ор-
ганизаций Татьяна Ивановна 
Ильченко (с. Масловское), 
Светлана Владимировна 
Можаева (д. Нивки), Свет-
лана Анатольевна Кузьмина  
(д. Бураково), руководитель 
волонтеров-посетителей на 
дому Нина Алексеевна Ан-
дреева. Поблагодарила «зо-
лотых волонтёров» и вручила 
благодарность за работу Нине 
Алексеевне директор Поддор-
ского комплексного центра со-
циального обслуживания на-
селения Марина Алексеевна 
Иванова.

Наград в этот день было 
немало. После своего высту-
пления Ольга Анатольевна 
Борисова, депутат Новго-
родской областной Думы, 
вручила Благодарственные 
письма председателям пер-
вичных организаций Свет-
лане Анатольевне Кузьми-
ной, Александре Савельевне 
Алексеевой (д. Переезд) и 
Тамаре Викторовне Яковле-
вой (д. Заозерье). Почётной 
грамотой Президиума об-
ластного совета ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, 
Вооружённых Сил и право-
охранительных органов 
был награждён активный 
участник всех спортивных и 
общественных мероприятий 
района Файзулла Худайберге-
нович Шамуратов.

Заведующая школьным 
музеем Светлана Михай-
ловна Тихонова обратилась 
к бабушкам и дедушкам с 
просьбой больше рассказы-
вать дома, в семьях, о род-
ственниках, переживших го-
ды Великой Отечественной 
войны или павшим в боях за 
Родину. Дети мало что зна-
ют об этом и необходимо с 
ними говорить, заинтересо-
вывать их, чтобы они знали 
свои корни, историю семьи.

Активным ветеранам 
вручила Благодарственные 
письма глава района Елена 
Викторовна Панина. Побла-
годарила всех за помощь в 
сборе гуманитарной помо-
щи и вязания маскировоч-
ных сетей для участников 
СВО. Глава выделила слова, 
сказанные Светланой Михай-
ловной, о том, что необходи-
мо говорить дома с внуками, 
рассказывать им о войне, по-
казывать фотографии, если 
они есть. Елена Викторовна 
поблагодарила за работу Ни-
ну Васильевну Иовлеву, её за-
местителя Тамару Алексеевну 
Алексееву, активных ветера-
нов и пенсионеров.

Были заслушаны отчёты 
председателей ревизионной 
и мандатной комиссий. Все 
выступающие дали работе 
ветеранской организации 
оценку «хорошо».

В ходе конференции под-
нимались вопросы благо-
устройства спортивной 
площадки (тренажёров) в 

деревне Нивки, организа-
ции ультразвукового иссле-
довании в Поддорской ЦРБ 
и другие.

Завершающим этапом 
работы конференции стали 
выборы председателя рай-
онного совета на следующие 
пять лет. Все делегаты про-
голосовали за  кандидату-
ру Нины Васильевны Иов-
левой. Затем был избран 
районный совет ветеранов, 
в состав которого вошли  
25 человек, делегаты на об-
ластную конференцию, пре-
зидиум районного совета.

В своём выступлении Ни-
на Ивановна поблагодарила 
всех за хорошую работу, рас-
сказала о проектах, разрабо-
танных областной организа-
цией ветеранов, напомнила, 
что губернаторский проект 
«Активное долголетие», о 
котором сказали все высту-
пающие, продолжит свою 
деятельность. Напомнила 
о другом губернаторском 
проекте «Здоровая семья», в 
рамках которого многие ве-
тераны могут пройти обсле-
дования прямо в своём рай-
оне. Предложила активнее 
вступать в интернет-сообще-
ства «Активное долголетие» 
и «Новгородский областной 
совет ветеранов», а также и 
в группу «Поддорский совет 
ветеранов».

После заседания за чаепи-
тием с пирогами  делегаты 
активно общались, продол-
жали обсуждения вопросов 
своей деятельности.

Стартовали пять новых 
лет работы ветеранской ор-
ганизации. Пожелаем всем 
ее членам интересных про-
ектов, идей, активности и, 
конечно, здоровья и мира!

 Любовь ВасиЛьеВа, 
член президиума Поддорского  

совета ветеранов

Семинар председателей советов ветеранов  

• Окуловка 

Новгородский областной 
совет ветеранов провел 

3 июня в зале Штаба обще-
ственной поддержки «Еди-
ной России» Новгородской 

области семинар с предсе-
дателями городского и рай-
онных советов ветеранов, 
посвященный реализации 
областной программы, во-

просам проведения 
отчетно-выборных 
конференций вете-
ранских организаций 
и участия ветеранов 
в избирательных 
кампаниях в единый 
день голосования  
14 сентября 2025 года. 

С приветствен-
ным с лов ом вы-
ступил Председа-
тель Новгородской 
о б л а с т н о й  д у м ы  
Ю.И. Бобрышев. Он 
поблагодарил совет 
ветеранов за высо-
кую активность и 
большую работу в 
разных направлени-
ях деятельности, за 

неоценимую помощь участ-
никам СВО.

Подробную информацию 
о проведении избирательных 
кампаний в единый день голо-
сования предоставила участ-
никам семинара председатель 
Новгородской избирательной 
комиссии Т.И. Лебедева.

В семинаре приняли участие 
и выступили: депутат Государ-
ственной Думы Е. М. Цуна- 
ева и директор департамента 
по взаимодействию с обще-
ственными объединениями и 
институтами гражданского об-
щества комитета по внутрен-
ней политике Новгородской 
области И.А. Осипова.

Председатели Крестецкого 
и Маловишерского районных 
советов ветеранов А.Н. Але-
ничева и О.Г. Соловьева по-
делились опытом работы по 
привлечению граждан стар-
шего поколения к оказанию 

помощи участникам СВО и 
членам их семей.

О ходе отчетно-выборных 
конференций в районных 
ветеранских организациях, 
задачах по подготовке к об-
ластной отчетно-выборной 
конференции и предстоящих 
мероприятиях проектов, под-
держанных комитетом вну-
тренней политики области 
и Фондом президентских 
грантов, доложила участни-
кам семинара председатель 
областного совета ветеранов 
Н.И. Пилявская.

Семинар завершился видео- 
презентацией работы Кабож-
ской первичной ветеранской 
организации Хвойнинского 
района, занявшей призовое 
место среди сельских терри-
ториальных организаций на 
Всероссийском смотре-кон-
курсе первичных ветеранских 
организаций к 80-летию По-
беды советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне 
1941-1945 годов.

выбрали  единОгласнО
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Память жива!
В Боровичах  5 мая открыли  памятник детям войны. 

Памятник поколению, пережившему оккупацию, блокаду, бом-
бежки, голод и холод, заменившему отцов у станков, в шахтах, 
на лесозаготовках. Поколению сирот, выросших в землянках, но 
восстановивших свою страну. Людям, невероятными усилиями 
получавшим образование и первыми шагнувшим в космос… 
Детям войны и Победы. 

Символично, что композицию, автором которой стал скульптор 
Николай Алексеев, установили в парке Победы, неподалёку от 
мемориала «Вечный огонь».

В деревне  Сторонье Солецкого округа, на месте казни фашистами 
шестнадцати  мирных жителей (в том числе, детей), солецкие вете-
раны установили 15 мая памятный знак и крест с иконой. И скамеечку 
для тех, кто когда-нибудь придёт сюда вспомнить о страшных событиях ноября  
1943 года. Воплощено заветное  желание нашего коллеги Владимира Назарова: 
«Если мы здесь сейчас, значит, память жива…»

24 июня в  сквере Мужества  в Великом 
Новгороде  торжественно открыли бюст 
генерал- полковника П.А. Артемьева. 

Павел Артемьевич Артемьев родился в 
деревне Лисичкино Старорусского уезда 
Новгородской губернии (ныне Поддорский 
район). В годы Великой Отечественной 
войны возглавлял Московский военный 
округ, отвечал за оборону Москвы на её 
подступах. Командовал парадом на Крас-
ной площади 7 ноября 1941 года и осу-
ществлял общее руководство организа-
цией Парада Победы 24 июня 1945 года. 
Инициатором установки бюста высту-
пило Новгородское областное отделение  
«БОЕВОЕ  БРАТСТВО».

• Дети войны

Жить долго и счастливо
Моей собеседнице, Гали-

не Васильевне Виногра-
довой,  – 95-й год. Вот что она 
рассказала.

– Я родилась в Рождество, 
7 января 1931 года, в ста-
ринном красивом городе  на  
Волге,  Костроме. В семье нас, 
ребятишек, было четверо –  
3 сына и я. Из детства помню 
самое отчетливое – объявле-
ние о начале войны. Крик, 
плач, мужчин забирают на 
фронт. Отец, Василий Михай-
лович Смирнов, прошел с бо-
ями «пол-Европы», вернулся  
домой с медалями, ордена-
ми.  А вот два его сына, мои 
братья, погибли. Алексей 
– под Ржевом, Иван пропал 
без вести. Третий его сын, 
мой брат Николай, тоже во-
евал, он был моряком. После  
войны служил в Ленинграде, 
в Адмиралтействе, служил 
достойно, преданно родной 
стране.

Война никого не обошла 
стороной. Ее ужасы мы пе-
режили сполна. Голод был 
страшный, но мы все равно 
учились. Вместо чернил – са-
жа, вместо тетрадей – ста-
рые газеты…Ни одежды, ни  
обуви, все время хотелось 
есть. Нынешнему поколению 
детей этого не понять, да и не 
надо, чтобы это повторилось.

Жили тяжело, мама с утра 
до вечера на работе в совхо-
зе, там женщины пахали «на 
себя», чтобы весной посадить 
картошку,овощи… А дома –я 
и жена старшего брата с ма-
леньким сыном (он родился 
в августе 41-го, сейчас ему 
84 года). Мы остались живы 
благодаря нашей корове-кор-

милице. Но и ее надо было 
кормить, сена накосить, по 
клочкам собирать траву. Мы 
понимали, где есть корова – 
там источник жизни. И хоть 
надо вставать в 4-5 часов 
утра, кормить, поить, доить, 
но это нам еда, а иногда и 
деньги. В те тяжелые годы 
особенно ценился труд, ко-
торый был смыслом жизни. А 
как же иначе? Даже мы, дети, 
понимали, что только труд 
поможет выжить в страшных 
условиях военного времени.

 После войны жизнь поти-
хоньку  стала налаживаться, 
но брезентовые туфли  на 
выпускной вечер оставались 
недосягаемой мечтой. 

После семилетки я по-
ступила в медицинский тех-
никум на фельдшерское от-
деление, получила диплом 
медсестры , на четыре года 
уехала по направлению в 
Среднюю Азию. Это были 
нелегкие годы, но професси-
ональная закалка хорошая.

Вернулась домой, вышла 
замуж, родила дочь Веру, 
работала по специальности.  
Так шли годы. А когда в конце  
80-х осталась одна после смер-
ти мужа, решила переехать 
поближе к дочери на Новго-
родчину. Так  город Чудово 
стал моей второй родиной. 
Попала в хороший коллектив 
детской поликлиники, где за-
ведующей была О.А. Пеши-
на – отличный врач, добрый, 
отзывчивый человек. Сейчас 
многих нет, с кем начинала 
работать, а воспоминания со-
хранились светлые…

Более десяти лет в нашей 
семье прожила  любимая со-

бака, умница, все понима-
ла, знала свое место. Я часто 
гуляла с ней, встречала зна-
комых, общалась, а сейчас 
стала видеть хуже, потому 
не рискую одна выходить 
из дома, чаще общаюсь  по 
телефону. Всю жизнь дружи-
ла с книгой, много читала, – 
люблю художественную ли-
тературу, особенно русскую 
классику, – но теперь из-за 
зрения читаю мало. Когда-
то любила вязать крючком: 
носки, варежки, скатерти, 
покрывала… Наверно, это 
занятие поддерживало здо-
ровье и настроение, а глав-
ное – я всегда старалась 
служить людям, ведь этого 
и моя профессия требовала.

Самый большой участок 
в городе – микрорайон «Не-
вский», где было пять тысяч 
детей,  мы вместе с коллега-
ми обслуживали как патро-
нажные на дому. Если нет 
машины, то пешком, в лю-
бую погоду –  и в дождь, и в 
снег, не считаясь ни с чем. 
Так проработала  почти чет-
верть века в Чудове. А всего 
стаж в качестве медработни-
ка –  64 года.

Работали на совесть и не 
ради денег, да и зарплата-то 
была мизерной. Мы честно 
исполняли свой долг медика, 
ни разу не нарушили клятвы 
Гиппократа, как на боевом 
посту заменяли друг друга, 
помогали всем, чем могли, 
жили одной семьей, что се-
годня большая редкость.  А 
работа  наша далеко  не из 
легких.  Надо к каждому  
больному подход найти, и 
не формально делать уколы, 

прививки, а научить людей 
поддерживать свое здоровье 
и здоровье своих детей раз-
личными  способами, в том 
числе и народной медициной 
с ее природными средствами 
и богатейшим многовековым 
опытом. При этом полностью 
доверять свою жизнь меди-
кам, которые не раз спасали 
от серьезных заболеваний. 
Приходилось постоянно ки-
пятить шприцы (ведь однора-
зовые появились значительно 
позже), следить  тщательно 
за чистотой-стерильностью: 
гигиена соблюдалась на выс-
шем уровне.

Наверно, наше поколе-
ние, хлебнувшее  военного 
лихолетья, было особен-
ным. Я всегда любила рабо-
тать физически на огороде, 
возиться с землей, сажать, 
полоть … Приезжаешь на 
дачу – такая  красота, такое 
буйство красок, когда цве-
тут черемуха,сирень, ши-
повник, жасмин … Столько 

много вокруг зелени. А ка-
кой свежий воздух! Вот оно, 
здоровье !

По сей день мы себя пол-
ностью обеспечиваем овоща-
ми: выращиваем картофель, 
морковь, помидоры, огурцы, 
всякую зелень. Это и вкусно, 
и полезно, как теперь гово-
рят, экологически чистое. 
Но главное – это радость 
от полученного результата, 
когда богатый  урожай, то и 
настроение отличное. Не зря 
трудились! А даров со своих 
грядок нам хватает до следу-
ющего урожая: два холодиль-
ника «забиты» заморозкой, а 
еще есть банки-баночки с со-
леньями-вареньями. Так что 
жизнь идет, продолжается. Я 
уверена, что в каждом из нам 
заложен огромный потенци-
ал физического здоровья. И 
если его правильно и умело 
использовать, то можно жить 
долго и счастливо.

Н.М. ФиЛьчеНкоВа,
 ветеран труда, г.Чудово
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ветеранское движение

Праздник От всей души
с каждым годом выше становится уровень профессио-
нального мастерства и растет число  боровичских ве-
теранов – участников фестиваля народного творчества 
«Минута славы». 

В зрительном зале царила 
особенно радостная и друже-
ственная атмосфера, ведь на 
«Минуте славы» ветераны – не 
конкуренты, они искренне и 
тепло поддерживают друг друга, 
бурно встречают аплодисмента-
ми, приплясывают и подпевают 
любимые произведения.

Участники конкурса по-
казывали свое мастерство в 
шести номинациях.  Все но-
мера конкурсной программы 
получились яркими, иногда 
зажигательными, иногда тро-
гательными. Зрители услыша-
ли много мелодий, виртуозно 
исполненных на различных 

Открыла 19-й муници-
пальный фестиваль, 

посвященный  80-летию Ве-
ликой Победы и году Защит-
ника Отечества, заместитель 
главы районной администра-
ции Ирина Странникова.

В состав жюри вошли: ху-
дожественный руководитель 
Дома народного творчества 
Анна Малинина, руководи-
тель трио «Экспромт» Вале-
рий Артемьев, заместитель 
председателя комитета куль-
туры Администрации муни-
ципального района  Елена 
Остапук и почётный гость 
Марина Костюхина.

музыкальных инструментах: 
от рояля до балалаек и ложек.

В каждом номере неиз-
менно была душа, стремле-
ние показать свой талант и 
любовь к творчеству. Побе-
да в номинации – это лишь 
приятный бонус. Фестиваль 
продлился более пяти часов.  

Самое сложное – определе-
ние  победителей. Ими стали:

• Хор ветеранов труда (рук. 
Л.В.Вересова), Центр культур-
ного развития  г. Боровичи;

• Ансамбль ложкарей «Яго-
да-малина» (рук. А.Панара), 
п. Кировский; 

•  Д у э т  А . Л у б и н а  – 
А.Симанов, г. Боровичи;

• Т.Дмитриева (сольное 
пение), п. Удино;

• Т.Чуднова  (художествен-
ное слово) ДНТ,  г. Боровичи;

• Студия «Танцетерапия» 
(рук. Е. Николаева), ДНТ,   
г. Боровичи;

• Е.и А.Анисимовы (хорео-
графия),  ДНТ,  г. Боровичи.

Победители и участники 
фестиваля получили заслу-
женные награды от район-
ного совета ветеранов.

о.В. купФер, 
член оргкомитета фестиваля

«Поклонимся 
великим тем годам» 
по инициативе ветеранской организации в кабожском 
сДк прошёл второй окружной фестиваль патриотиче-
ской песни «поклонимся великим тем годам»,  посвящён-
ный 80-летию победы в Великой отечественной войне.

спасибо  за  заботу

• Борис Алексеевич Иванов (Кабожа) 
и Александр Смирнов (Хвойная) 

Идея  фестиваля проста. 
Это – праздник песни, 

в которой живет история 
нашей Родины, отражаются 
судьбы её героев. 

Участников фестиваля 
приветствовали и поздрави-
ли с приближающимся  Днем 
Победы глава территориаль-
ного Кабожского отдела Свет-
лана Федорова и заместитель 
председателя районного со-
вета ветеранов Галина Рад-
ченко.

– 9 Мая – самый главный 
праздник нашей страны, – от-
метила в своем выступлении 
Светлана Сергеевна. – Песня 
всегда шла рядом с солдатом, 
поддерживала его дух, по-
могала идти в бой, утешала 
в минуты горя и отчаяния, 
вселяла веру в победу.

В фестивале приняли уча-
стие вокальные коллекти-
вы, дуэты, трио и солисты 
округа. Со сцены прозвуча-
ло много прекрасных песен 
о Великой Отечественной 
войне, о Родине, о солдатах, 
о любви и мире. Исполне-
ние группой "Селяночки" 
(Центр досуга ст. Кабожа) 
песни Шамана "Встанем" со-
провождалось демонстра-
цией портретов погибших 
участников СВО Хвойнин-
ского округа. Каждое вы-
ступление было проникно-
венным, шло от души и от 
сердца, не оставило равно-
душным никого из участни-
ков и зрителей. Зал дружно 
подпевал и поддерживал 
артистов громкими апло-
дисментами. 

Фестиваль прошел на вы-
соком организационном 
уровне, высокий уровень под-

готовки показали и все его 
участники.

Гран-при  фестиваля вру-
чен  Елене Гуровой (Центр 
досуга ст. Кабожа), испол-
нившей песню  "Довоюй, род-
ной".  Диплом за 1-е место  по-
лучила Валентина Николаева 
(Дворищский СДК) за песню 
"Баллада о матери".  2-е ме-
сто занял хоровой коллек-
тив «Надежда» п. Хвойная,  
3-е место  – у  вокального кол-
лектива "Вдохновение" ( СДК 
п. Юбилейный).  Приз сим-
патий от зрителей получила 
Тамара Дмитриевна Вишня-
кова (СДК п. Юбилейный). 
Фестиваль провели  Е. Н. Ку-
дряшова и М. И. Комиссаро-
ва, звукорежиссер Б.А. Усов.  

Фестиваль стал ярким со-
бытием округа, символом 
памяти и благодарности под-
вигу наших предков, поколе-
нию победителей. 

Ветераны в школьном музее
Делегация ветеранов старорусского района посетила  
14 мая школьный музей боевой славы в д. сусолово  
Великосельского сельского поселения. 

Ветеранов встретила учи-
тель школы Н.П. Клёнова, 

инициатор и создатель музея. 
Стенды музея оформлены со 
старанием, тщательно подо-
браны схемы, документы и 
фотографии. Представленные 
экспонаты найдены непосред-
ственно на местах боев участ-
никами поискового отряда 
«Рубин», руководителем кото-
рого является тоже Надежда 
Павловна. А экскурсию провел 
ученик 11 класса Александр 
Ветров: очень грамотно, уве-

ренно, с чувством ответствен-
ности и внимания к ветеранам. 
Выражаем огромную благо-

Не единожды, проезжая 
по федеральной трассе  

Москва – Санкт-Петербург, 
обращала внимание на ука-
затели музеев Некрасова и 
Успенского, расположенных 
в г.Чудово. И вот в рамках 
программы «Активное дол-
голетие» вместе с многочис-
ленной группой ветеранов 
Крестецкого округа довелось 
побывать в этом чудесном, 

уютном городке и посетить 
эти музеи.  

Мы были в восторге! Пре-
красно подготовленные экс-
курсоводы, уют и порядок на 
усадьбах, бережное отношение 
к наследию классиков русской 
литератур не могло не порадо-
вать. Исполнение новгород-
ских частушек в завершении 
экскурсий только прибавило 
настроения и задора.

дарность Надежде Павловне 
и Александру и желаем им 
дальнейших успехов в бла-
городном деле.

а. осиНоВская, 
с. прокапчук, 

члены совета ветеранов 
Старорусского района

Представители поколения, 
воспитанного в духе патрио-
тизма, мы не смогли проехать 
мимо мемориала «Воинской 
славы» в д. Мясной Бор, где 
почтили память  сражавшихся 
и погибших на нашей земле.
Вернулись домой в ощущении 
чего-то необыкновенного, 
случившегося в нашей жизни, 
и с благодарностью област-
ной администрации за заботу 
о ветеранах.

 Т. кушЛяеВа, 
п.Крестцы 

«В гостях у Кипрея Шишкина»
Хвойнинский  районный совет ветеранов 13 июня при-
нял участие в конкурсе – презентации «Лучшая чайная 
церемония» на фестивале «В гостях у кипрея шишкина». 

Чайный стол ветеранов  
украшали яркие полотен-

ца, самовары, чайники. В ва-
зочках – ароматное варенье из 
морошки, клубники, черники, 
калины, айвы с орехом, клюк-
ва в сахаре – большой спрос!

Чай заваривали в глиняных 
кувшинах:  зелёный жасмино-

вый чай, чай из высокогорного 
целебного растения «тибетское  
белое крыло» (саган-дайля, ро-
додендрон Адамса), множество 
сортов черного и зеленого чая.

К чаю подавалась разно- 
образная  выпечка: румяный, 
посыпанный сахарной пудрой 
хворост, пироги с капустой 
и повидлом, сдобный кекс с 
изюмом, пирожные «Мура-
вейник». Несмотря на очень 
неустойчивую  погоду в дегу-
статорах недостатка не было!

По итогам работы конкурс-
ной комиссии и голосования 
гостей праздника чайная 
церемония совета ветера-
нов награждена Дипломом  
1-й степени.   


